

## **BAB 2**

### **TINJAUAN PUSTAKA**

#### **2.1 Konsep Teori Tuberculosis**

Tuberculosis merupakan masalah kesehatan yang besar di dunia. Dalam 20 tahun World Health Organization (WHO) dengan negara-negara yang tergabung di dalamnya mengupayakan untuk mengurangi TB Paru. Tuberculosis paru adalah suatu penyakit infeksi menular yang di sebabkan oleh infeksi menular oleh bakteri *Mycobacterium Tuberculosis*. Sumber penularan yaitu pasien TB BTA positif melalui percik renik dahak yang dikeluarkannya. Penyakit ini apabila tidak segera diobati atau pengobatannya tidak tuntas dapat menimbulkan komplikasi berbahaya hingga kematian (Kemenkes RI, 2015).

#### **2.2 Konsep Kepatuhan Pengobatan**

Menurut Notoatmodjo (2003) kepatuhan adalah salah satu perilaku pemeliharaan kesehatan yaitu usaha seseorang untuk memelihara kesehatan atau menjaga kesehatan agar tidak sakit dan usaha penyembuhan apabila sakit. Kepatuhan terhadap pengobatan berarti perilaku pasien yang mentaati semua nasihat dan petunjuk yang dianjurkan oleh kalangan tenaga medis mengenai segala sesuatu yang harus dilakukan untuk mencapai tujuan pengobatan, salah satu diantaranya adalah kepatuhan dalam minum obat (Smet,1994). Kepatuhan pengobatan pasien memiliki peran penting dalam keberhasilan manajemen penyakit. Ketidakpatuhan dalam pengobatan dikaitkan dengan peningkatan morbiditas dan mortalitas penyakit kronik. Ketidakpatuhan juga dikaitkan dengan

penurunan kualitas hidup, peningkatan kebutuhan rawat inap, dan penurunan luaran penyakit, ketidakpatuhan dalam pengobatan dapat berdampak pada sisi ekonomi terkait peningkatan risiko eksaserbasi pada penyakit kronik, kejadian kesehatan yang merugikan, dan peningkatan kebutuhan pelayanan kesehatan yang menyebabkan peningkatan biaya pelayanan kesehatan. Bentuk upaya peningkatan kepatuhan pengobatan bisa dilakukan dengan cara Peer, *WOT (Wirelessly Observation Therapy)*, Pendidikan Kesehatan, Terapi Terpadu (*THAT Program SIT TB with HIV*), *EMM (Electronic Medication Management)*, Pendidikan Kesehatan Audiovisual, *PMDT (Programmatic Management of Drug-resistant Tuberculosis)* dan *PGS (Peer Group Support)*, *IPT (Isoniazid Prevention TB Therapy)*.

